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3. Netzwerktreffen  

Kommunales Energieeffizienz-Netzwerk 

Ebersberg-München 

 

Chatprotokoll 

von Dominikus Bücker an alle:    10:23 AM 

Frage an Frau Habersbruner zum Energy Sharing: Pooling von STrom ist doch heute schon möglich und 

wird praktiziert/von einigen Stadtwerken angeboten. Wo ist der Unterschied zu dem, was die EU-Richtlinie 

vorsieht? Vielen Dank 

von Hans Urban an alle:    10:28 AM 

Frage: Sie bauen 140kW peak? Das würde ich nicht empfehlen. Ok, die Direktvermarktung über 100kW wird 

man wohl in Kauf nehmen, aber über 135kW gilt Mittelspannungs-Zertifizierung. Das ist recht aufwendig zu 

dem gerade vorgestellten Beispiel. 

von Elisabeth Buchmann an alle:    10:32 AM 

Ab welcher Anzahl von Wohnungseinheiten kommt für Sie ein Mieterstromprojekt infrage? 

von Lukas Röder an alle:    10:37 AM 

Kümmert sich die Genossenschaft vor Beginn des Vorhabens u.a. z.B. auch um die Prüfung der statischen 

Machbarkeit der infrage kommenden Gebäude? 

von Hans Urban an alle:    10:49 AM 

Nach der Richtlinie VDE-AR-N 4110 ist für Anschlussleistungen (maximale Wirkleistung) zwischen 135 kW 

und 950 kW das vereinfachte Anlagenzertifikat B einzureichen. Auch die Richtlinie VDE-AR-N 4105 für 

Niederspannungsanschlüsse verweist für Erzeugungsanlagen ab 135 kW auf die Anforderungen aus VDE-

AR-N 4110. Ein Anlagenzertifikat wird für Niederspannungsanschlüsse aber nicht gefordert. 

von Hans Urban an alle:    10:50 AM 

Maximakle Wirkleistung könnte tatsächlich auf AC-Wirkleitung hindeuten, sollte man aber in jedem Falle mit 

dem netzbetreiber verbindlich klären 

von Lukas Röder an alle:    10:50 AM 

Frage an Herrn Bücker: Wenn sich eine Gemeinde dafür enscheidet ein solches Projekt durchzuführen, in 

welcher Weise könnte das KEEN hier Unterstützung leisten? 

von Dieter Maier, Neuried an alle:    10:53 AM 

Als Erfahrungsaustausch im KEEN kann Neuried Erfahrung aus 4 laufenden und einer weiteren geplanten 

Bürgersolaranlage anbieten (4 dieser Anlagen mit BENG). 
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von Robert Maier an alle:    11:06 AM 

Zu dem Vergleich zwischen PV-Anlagen und Baumpflanzungen möchte ich anmerken, dass ein 

"gegeneinander ausspielen" vermieden werden sollte. Bäume sind im Gemeindegebiet wichtig und haben 

weitere Funktionen als reiner CO2 Speicher. Ich zähle die jetzt nicht auf... Trotzdem ist der Ausbau von PV-

Anlagen unabdingbar. 

von Dieter Maier, Neuried an alle:    11:56 AM 

Super, vielen Dank (für das Angebot im Netzwerk die Bedarfe der Gemeinden zu den rechtlichen 

Rahmenbedingungen PV zu sammeln) 

von Andreas Dathe an alle:    11:58 AM 

es handelt sich dabei um das sogenannte "Anlagenpachtmodell Photovotlaik" 

von Lydia Brooks, Gemeinde Gräfelfing an alle:    12:31 PM 

an wen kann ich mich wenden, wenn geprüft werden sollen, ob die Installation von PV-Anlagen auf den 

gemeindlichen Liegenschaften möglich bzw. rentabel ist. Hat die Energieagentur vielleicht eine Liste mit 

seriösen Firmen? 

von Lydia Brooks, Gemeinde Gräfelfing an alle:    12:46 PM 

Hat schon jemand Erfahrung mit PV-Lärmschutzwänden entlang von Autobahnen oder Bahnstrecken? 

von Michael Reiprich an alle:    12:52 PM 

Leider keine Erfahrungen bzgl. PV an Autobahn und Schiene 

von Lydia Brooks, Gemeinde Gräfelfing an alle:    1:02 PM 

bei uns ist die PV-Anlage an der A96 mit einer Alarmanlage ausgestattet 

von Michael Reiprich an alle:    1:31 PM 

Zugang für GR-Mitglieder halte ich für sinnvoll, weil wir auch immer wieder Fragen aus dem Gremium 

haben. Damit könnten sinnvolle Infos zu Verfügung gestellt werden. 

von Kathrin Alte an alle:    1:34 PM 

Aus meiner Sicht spricht auch nichts gegen den Zugang für die Gemeinderäte 

von Dieter Maier, Neuried an alle:    1:34 PM 

Stand Netz: Gibt es schon konkrete laufende Projekte im Netz über die bei Gelegenheit berichtet wird? 

von Dominikus Bücker an alle:    1:38 PM 

Herzlichen Dank an alle Teilnehmer und Referenten für die Teilnahme und den sehr guten Austausch! 


